

● En el Centro Obrero ayer noche hubo función de *Atteres*.

Hoy por la noche, se repetirá el espectáculo.

● Por la política gubernativa fueron detenidas en su hospedaje *dos aves femeninas de noche*.

— *Obras completas de M. J. Verdagué* 27 tomos 12 ptes. a cál Eudalt Arqués.

● Ayer fué encontrada una cartera con documentos y valores. Pueden pedirse informes al pregonero del Municipio quien les dará razon de la misma.

● La atracción *Spinetto*, a fin de llamar la atención para que la gente acudiera al *Ideal Park*, como el día de su presentación, al son de una música hizo un pasacalle. Hasta aquí, nada de particular, pero como era mucha la gente que se apretujaba por nuestras calles, en la de San Esteban, hubo un *chusco* anunció que era una procesión y hubo pobres payeses que prontamente se descubrieron y algunos se hinojaron al *chusco* ~~ese~~ nosotros de conocerlo lo denunciaríamos a la autoridad por irreverente.

## LAS FERIAS

Tal como dijimos en la edición de ayer, desde el día anterior comenzó a notarse gran afluencia de forasteros y feriantes y vendedores, abundando los que venían acompañando diferentes clases de ganado para concurrir a las ferias que estamos celebrando.

Pero desde primeras horas de la mañana de ayer, acentuóse de una manera marcadísima la tal afluencia, pues todas las carreteras y caminos vecinales que afluyen a nuestra ciudad, iban materialmente llehos; pues que a pie unos, en carruaje particulares o extraordinarios otros, en las habituales diligencias y automóviles los mas, continuamente llegaban nuevos concurrentes para asistir a las mismas. A la llegada de los trenes ordinarios y extraordinarios de la línea de Gerona, fué cuando más se notó la repetida afluencia de comarcanos, pues que desde las diez de la mañana la gente andaba apretujándose por las principales calles y plazas y paseos.

Los comercios y puestos ambulantes de baratijas que ya desde la vigilia había expuesto sus géneros hicieron numerosas ventas, y operaciones. Los situados en el Paseo Blay, fueron de las que más trabajaron.

Los ganados fueron de todas clases abundando especialmente los de cerda, lanarés, cabrinos, mular, caballar y vacuno, siendo muchísimas las transacciones verificadas.

Los diferentes espectáculos y festejos que se celebraron para solaz de los forasteros fueron concurridos, pero no consignamos aquí, porque en la sección de *Crónica* ya las dejamos apuntados.

Hasta el momento que transcribimos estas notas no sabemos que haya ocurrido suceso digno de nota o mención especial.

## Información telegráfica y telefónica

### Parte comercial

Barcelona.—Día 18 de Octubre.—Nortes, 71-10 operaciones.—Orenses, 37-35 papel.—Banco Hispano Colonial, 63-35 operaciones.—Andaluces, 68-40 papel.

### De la «Gaceta»

Madrid.—Este diario oficial publica el decreto autorizando al ministro de Marina para la contratación por concurso de tres buques de comercio para servicio de transporte.

### Notas políticas

En el expreso de las siete de la mañana ha regresado a Madrid el presidente del Consejo.

### No fué torpedeado

Bilbao.—Hace unos días se dijo que el vapor *Baracaldo* que desde Inglaterra se dirigía a Francia con carbon, había sido torpedeado por un submarino alemán. Ayer llegó a este puerto el citado buque y el capitán ha manifestado que salió el 30 de septiembre de Inglaterra y el 3 de octubre, al hallarse cerca del cabo de Finisterre oyó un cañonazo, deteniéndose y apareciendo a los pocos momentos un submarino.

El comandante de éste examinó la documentación y le dijo que por llevar carbón para un país beligerante se veía obligado a echar a pique el vapor. El capitán de este le rogó no lo hiciera porque no tenía botes de salvamento, aquel accedió al fin y le dejó en libertad pudiendo llegar el *Baracaldo* a Bayona. el día 6 sin novedad.

Ignora el capitán la nacionalidad del submarino, pues no llevaba bandera, ni número, pero supone que era alemán.

## NOTICIAS DE LA GUERRA

### DE PROCEDENCIA ALEMANA

#### El «The World»

Nauen.—El *The World* escribe en su número 3 del actual que en muchas partes del país se reciben quejas sobre infundados avisos previniendo la llegada de dirigibles. El periódico dice que está firmemente convencido de que el objeto de los dirigibles no es matar mujeres y niños, ni asustar a la población, sino dañar la producción de las fabricas de municiones o sino logrando el paro durante el ataque. En algunos puntos se han

perdido muchas horas de trabajo esta semana.

La esperanza de vencer a Alemania por hambre hace tiempo ha desaparecido en los franceses cultos.

### Servicio negado

Berlin.—La censura británica ha negado al servicio internacional la información y el empleo de sus cables porque dice que mistifica aquél noticias; en cambio, el Director del Servicio Internacional de Información ha manifestado que se niega al empleo de comunicaciones postales y cables por no haberse prestado a desfigurar las noticias del proceder de la censura británica, que es el mayor cumplimiento que podía hacerse del servicio internacional de información; la censura británica ha sido desde el comienzo de la guerra la autoridad encargada de suprimir y desfigurar las noticias, mientras que dicho servicio no quiere hacer esto, ni para agradar al gobierno británico ni a otro cualquiera.

### DE PROCEDENCIA FRANCESA L'Attitud de Venizelos

M. Venizelos ha concedido una interview a M. J. Vrad Price, corresponsal de la prensa inglesa cerca de los ejércitos de Oriente: el Gobierno provisional combatirá al lado de la Entente, para llenar las obligaciones con respecto a Serbia y borrar la mancha echada sobre el honor griego.

Esperamos que nuestros sabios de Atenas, hagan comprender al Rey que marcha obstinadamente por el mal camino; pero, ahora esa esperanza se ha disipado gradualmente, la autoridad que queda a Atenas desaparecerá.

### Las declaraciones del Rey de Rumanía

En *La Acción Francesa*, con la firma de Santiago Bauville se lee:

«Después del discurso de M. Asqui en la Cámara de los comunes, luego de la oración de M. Boselli en Milán, las declaraciones del Rey de Rumanía significarán a Alemania que la unidad de pensamientos y de voluntades es indestructible entre los países de la Entente.

Que los aliados acaban de concentrar su acción y de unir sus recursos, que no tengan más que un solo campo, como sólo tienen una sola idea, y serán entonces los que deben: una verdadera coalición.